

nahmen wohl nicht stammen, da sie sonst auf dem weiten und stürmischen Wege einer vollständigen Zerstörung schwerlich entgangen wären. Durch Untersuchung von Treibholzarten an der Ostküste von Spitzbergen und Nowaja-Semlja hat man gefunden, daß dieselben aus den Wäldern des nördlichen Europa und Asien herrühren. Bäume und Sträucher werden von den zahlreichen Strömen dieser Erdtheile zum Eismeere geführt. Hier gerathen sie in die Küstenströmungen; Zweige und Rinde werden abgestoßen; darauf erfaßt sie der Golfstrom, der sie nordwärts treibt, bis sie nach langer Wanderung mit den Polarströmungen in Berührung kommen und endlich an die Küste der Polarländer getrieben werden.

